
 
 

COMPTE-RENDU DU CONSEIL FÉDÉRAL  

VENDREDI 1ER AVRIL 2016 – 19H  

 
Présents : ARRIBE Michel, CHARTIER Pierre, CHETAUD Jean-Philippe, DUSSARRAT 
Pierre, GASSAN Philippe, JOUBERT Patrick, MANEVEAU Isabelle, PEDEBOSCQ Bernard, 
TECHENE Jean-Jacques, SAINT-GERMAIN Jean-Luc, SAINTE-CLUQUE Daniel, TRAILLE 
Jean-Pierre, URIETA Claudine, VALQUE-REDDE Isabelle. 
 
Excusés :  ARRIBE Maurice, CAPLANE Fabrice, CARRERE-GEE Léo, GANCHOU-LUMIER 
Danièle, LACLAU Jean-Pierre, LAPORTE-FAURET Jean, LATAILLADE Christian, CALIOT 
Yves, ETCHEVERRIA Philippe (DDCS), BARRIERE Pierre (IA).  
 
Invités :  BARREAU Coralie (déléguée culture éducation jeunesse), HAUDEBOURG 
Emmanuel (ville de Pau, candidat CA à la prochaine AG) 
 
Introduction du Président : 
Accueil invités  
 
 

1. Approbation du compte-rendu du Conseil Fédéral d u 5 février (document joint à 
la présente convocation)  

 
Approuvé à l’unanimité 

 
2. Organisation des différents services. Situation,  projets. 

 
Présentation Jean-Pierre TRAILLE, nouveau secrétaire général depuis un mois : 
 

• Situation financière inquiétante, comment stopper la perte quand les aides publiques 
diminuent ? 

• Etat des lieux :  
o observation organisation interne,  
o s’interroger sur les modalités de fonctionnement,  
o régulation des “urgences“,  
o dégager de nouvelles stratégies de gestion des centres. 

Personnels  
A sa demande Jocelyne LORIN part de Gourette en rupture conventionnelle fin avril 2016, 
pour un coût de 17 382,00€ (indemnité couverte en +/- 3 mois). Elle ne sera pas remplacée, 
sauf l’été à la demande de Louis CARRERE-GEE selon les besoins. 
Le départ à la retraite de Danièle MOURAAS interviendra mi-mai 2016. Elle sera remplacée 
par une personne en emploi d’avenir. En attendant que cette personne suive la formation 
d’habilitation pour l’APAC, Stéphane LALANNE (délégué UFOLEP) s’occupera de  l’APAC 
pour une durée d’un an à un an et demi. 
Le départ en retraite d’Antoinette COURREGE est programmé dans un an, au printemps 
2017. 
 



Les secteurs Vacances, Classes, Vacances Adaptées fonctionnent avec des personnels 
ressources qui connaissent bien les dossiers, les fonctionnements sont acquis. Le Secrétaire 
Général n’y voit pas d’urgence. 
Le secteur Culture Education Jeunesse est dorénavant encadré par Coralie BARREAU 
arrivée fin 2015. Le Secrétaire Général souhaite développer et redynamiser le secteur : se 
rapprocher des classes de découvertes, donner des outils aux enseignants du département 
(…). 
Le délégué USEP, François MEZENC, partira en  retraite dans 2 ans. Le Secrétaire Général 
évoque un regroupement possible de l’USEP, dans un an, avec le secteur Culture Education 
Jeunesse. Cela permettrait pendant un an une préfiguration d’une fusion des deux secteurs, 
comme cela existe dans d’autres départements. 
 
Communication 
Le Président et le Secrétaire Général présentent trois brochures départementales à venir 
préparées par le chargé de mission informatique : 

• 1 plaquette CDD, avec projet éducatif, pour les écoles, établissements (…), 
• 1 plaquette pour séjour vacances du 64, avec présentation projet éducatif, 
• 1 brochure générale des projets de la Ligue 64 pour les écoles. 

 
Information d’une remise de 10% aux enfants du département pour les séjours été du 64. 
 
Interventions 
 
Daniel SAINTE-CLUQUE : 

• Proposition interrogation de faire fonctionner les séjours espagnols dans les deux 
sens ?  

• Pour les classes de découverte les enseignants recherchent des séjours proches et 
courts, à préciser sur la plaquette. 

 
Isabelle MANEVEAU :  

• Compléter la plaquette générale avec définition des parcours de découverte, avec 
volet création 

 
Jean-Philippe CHETAUD : 

• La Ligue a présenté deux propositions à l’inspection d’académie dans le cadre des 
actions du programme sur les valeurs de la République : 

o vivre la classe autrement avec les classes de découverte, 
o enseignement laïque et valeurs de la République, 

• L’inspection d’académie demande des interventions avec format de 3h, la Ligue 
propose sous forme deux jours une nuit. 

 
Patrick JOUBERT :  

• Proposition classe de découverte avec l’USEP. 
 

Emmanuel HAUDEBOURG:  
• Qu’en est-il de la vie associative ?  
• Pour les séjours, quels publics autres que le public traditionnel (CE…) ?  
 

Jean-Philippe CHETAUD : 
Pour le conseil fédéral du 29 / 04 / 2016, présentation d’un projet pour organisation d’une 
rencontre des dirigeants des associations adhérentes, avec proposition de formation des 
bénévoles. Volonté de remettre La Ligue dans son rôle de fédération départementale, en se 
tournant davantage vers les associations adhérentes, leur permettre selon les besoins de 
sortir de l’isolement, de les accompagner pour des mises en commun de leurs pratiques (…).  
 



3. Projet fédéral - le service Culture Education Je unesse : enjeux, moyens, 
perspectives, budget 

 
Présentation Coralie BARREAU  
 
Culture  
Le CTJ s’arrête fin juin 2016. Il reste 2 représentations scolaires et grands public en mai. Le 
dossier subventions ville de Pau en cours.  
Un projet théâtre avec la communauté de communes de la vallée d’Ossau est  évoqué. La 
CCVO demande une programmation pour les écoles de la vallée. 
Culture du cœur : formation des travailleurs sociaux en matière culturelle pour juin.  
Lire et Faire Lire : projet dynamique 120 bénévoles pour participation + partenariat avec 
CRIJL,  
Lire en short, USEP, inter régional Lire et Faire Lire pour échange avec REAAP, Lire c’est 
partir : diffusion livres, revendus 1,20 € sur salon, 1,00 € dans écoles. 
 
Jeunesse  
Juniors associations : 12 associations dans le département. Formation associative, rencontre 
départementale en octobre 2016. Les  associations sont principalement portées par des 
espaces jeunes. 
JAE prévue en octobre 2016, aussi sur thématique de la démocratie participative. 
Jouons la carte de la fraternité. 
Accueil formation des services civiques : remodelage des formations en format 2,5 jours 
DDCS. Interventions de la DDCS, des partenaires Ligue, Pistes solidaires, Unicités (sauf 
pour Unicités qui assure sa propre formation) 
 
Education 
Les parcours pédagogiques sous forme de malles pour TAP sont toujours proposés, sorties 
irrégulières, globalement peu de retour. 
Les formations des acteurs éducatifs n’ont pas encore été relancées. 
Liens INFREP. 
Les formations délégués élèves sont à l’arrêt faute d’engagement du Conseil Départemental. 
 
La prochaine commission culture éducation jeunesse se réunira avant  l’Assemblée 
Générale, le lundi 9 mai 17h30 à la Ligue : Léo CARRERE-GEE, Bernard PEDEBOSCQ, 
Isabelle MANEVEAU, Danièle GANCHOU-LUMIER, Isabelle REDDE-VALQUE, Pierre 
CHARTIER, Coralie BARREAU. Emmanuel HAUDEBOURG, invité. 

 
4. Modification des statuts de la Ligue 64 - Convoc ation AG extraordinaire 

 
Le rôle politique du secrétaire général n'est pas envisagé dans les statuts actuels de la 
Ligue. 
Il y a  nécessité de modification de l’article 12 qui porte sur la composition du bureau qui 
recrute un SG pour exercer la direction de la fédération. 
 
Proposition de modification des statuts : 

« L'article 12 – a des statuts de la Ligue 64 est modifié comme suit : 
Le Conseil Fédéral élit pour un an au scrutin secret, parmi ses membres, un Bureau 
comprenant au moins neuf membres dont : 

• un(E) Président(E) 
• deux vice-présidents(Es) de droit 
• un(E) ou plusieurs vice-présidents(Es) élus(Es) 
• un(E) secrétaire fédéral(E) 
• un(E) secrétaire fédéral(E) adjoint(E) 
• un(E) trésorier(E) général(E) 



−un(E) trésorier(E) général(E) adjoint(E) 
−un(E) membre du Conseil Fédéral  

 
Les membres du Bureau sont rééligibles. Les postes de Président, de secrétaire fédéral, de 
trésorier général sont occupés par des membres âgés de dix-huit ans et plus. 
Le Conseil Fédéral recrute un(E) Secrétaire Général(E) qui exerce la direction générale des 
services de la Fédération. » 
 
La révision des statuts sera présentée en AG extraordinaire le jour de l’AG ordinaire à 
Bayonne le 28 mai 2016. 

 
5. Situation des Centres de la Ligue 64  
 

Peyranère, réunion 01/04 à Bedous de la CC vallée d’Aspe avec les maires de Lescun, 
Urdos, Bedous, la présidente de la CCVA, PEP 64, directeur station Somport. Ligue 64 
représentée par le Président et le Secrétaire Général. 
Confirmation du retrait de la Ligue de Peyranère le 30 juin 2016.  
Mais, présentation par le Secrétaire Général d’un schéma d’exploitation possible par la Ligue 
de deux centres en vallées d’Aspe, avec demande de soutien aux acteurs publics locaux 
(1/3 du budget charges). 
 
Maurice ARRIBE est parti quelques mois de Peyranère. Il propose de revenir pour 3 ans 
bénévolement en octobre 2016. Proposition approuvée. 
En attendant il est remplacé par le directeur du chalet de la Pierre-Saint-Martin, 
accompagnateur moyenne montagne qui connaît bien le réseau des vallées, jusqu’à fin juin 
2016. 
Résultat financier prévisionnel à fin juin après rapatriement des séjours printemps de 
l’Aberouat à Peyranère : 60% de remplissage au printemps, + 40 000,00€ (charges de 
directeur comprises) 
Le refuge Aberouat fonctionnera avec des bénévoles les week-ends durant  le printemps, +/- 
10 personnes. 
 
Interventions 
 
Peyranère a bien plus d’atout que l’Abérouat. Mais La Ligue est liée à l’Abérouat par une 
convention pour encore une dizaine d’années. 
La Ligue a demandé aux élus de la vallée, à partir déficit estimé pour les deux centres à 
100 000 €, avec une aide des PEP de 10 000 € (baisse de loyer) et une aide publique de 
25 000 €. 
Réponse des élus le 15 avril après conseil communautaire de la CCVA. 
 
La prochaine commission centres de montagne est programmée le vendredi 22 avril à 
Peyranère : Michel ARRIBE, Léo CARRERE-GEE, Pierre DUSSARAT, Pierre CHARTIER, 
Louis CARRERE-GEE, Jean-Pierre TRAILLE. Emmanuel HAUDEBOURG, invité. 
 
Gourette, mandat au Secrétaire Général pour mise en œuvre rupture conventionnelle.  
La Pierre-Saint-Martin et  les séjours d'Arzacq seront présentés ultérieurement. De même 
pour le projet pédagogique et éducatif, et le budget de l’Aberouat. 
 
Il est demandé de renvoyer aux membres du Conseil Fédéral la composition des 
commissions 

 
 
 
 



6. Présentation de l'Assemblée Générale du 28 mai à  Bayonne : enjeux, modalités, 
renouvellement du Conseil Fédéral et du Bureau.  

 
Tiers sortant : tous les membres ne demanderont pas être renouvelés. 
Organisation : après l’AG et l’AGE le matin, repas, intervention cercle Condorcet avec film 
sur 150 ans de la Ligue de l’Enseignement, réalisé par Jean-Michel Djian «La Fabrique du 
Citoyen». 
 
 
Prochaine réunion du Bureau : Vendredi 29 avril 201 6 à 17h00 
 
Prochaine réunion du Conseil Fédéral : Vendredi 29 avril 2016 à 19h00 
 
 
Rappel : le conseil fédéral du 11 juin est avancé a u 3 juin 2016 
 
 
 
 
 
Le Président         Le Secrétaire Fédéral 
Jean-Philippe CHETAUD      Pierre CHARTIER 
 
 
 
 
 
 
 


